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飞盘运动爆火，半岛全媒体记者现场体验，社交属性强，运动强

□文/半岛全媒体记者 杜金城
图/半岛全媒体记者 何毅

飞盘运动火了！
眼下，走在青岛大大小小的

足球场边，你也许看不到黑白皮
球的影子，倒是一个个彩色的飞
盘会在你眼前旋转飞舞。有社交
媒体平台统计，关于“飞盘”的词
条内容，单月增长超过2万条，
飞盘相关的搜索量比去年同期
增长约24倍！不过，伴随着“飞
盘热”一同出现的却是一股“讨
伐”风潮。一大批足球爱好者指
责飞盘运动挤占足球场地，更有
人发文称，飞盘是借运动之名进
行男女交往的“社交活动”。小小
飞盘到底有怎样的魔力？日前，
半岛全媒体记者加入了青岛的
一家飞盘俱乐部亲身体验了一
番。

立夏时节的青岛，傍晚海风习习，站
在崂山区的上实球场还是能感受到丝丝
凉意。“今天是周中，基本都是新人场，来
了不到100人，你先跟着我们的席教练
学习一下怎么打盘接盘吧。”和记者交流
的是GoldenSnitchClub飞盘俱乐部的
发起人徐浩远。
GoldenSnitchClub是青岛市目前

最大、参与人数最多的飞盘俱乐部，年轻
的徐浩远是青岛电影学院的一名老师，
也是一名飞盘运动的狂热爱好者。“我
2004年左右就接触飞盘了，到2014年的
时候和一群好朋友成立了飞盘俱乐部，
玩了10多年时间，可以说是见证了这个
项目在青岛的发展吧。”
飞盘运动诞生于上世纪40年代，据

说，最早是美国的一家名叫“Frisbie”的
面包店，他们发明的一种装面包的圆盘
式外包装，很适合抛接，后来逐渐发展成
了今天的飞盘，所以飞盘的英文就叫做
“Frisbie”。飞盘运动差不多在上世纪80
年代传入中国，当时中央电视台播出的
《大西洋底来的人》这部美剧中，演员们经
常在沙滩上投掷飞盘，这带动了飞盘在中
国的第一波风靡。但彼时，飞盘仅仅是作
为一项游戏道具，国人大多不知道这还

是一项有专业竞技比赛的运动。
飞盘如今在中国爆火几乎就是在“一

夜之间”发生的。这样的变化让徐浩远这
样的老玩家都觉得不可思议，“以前俱乐
部组织活动，是求着别人一起玩；现在是
每天一堆人排着队要加入一起玩。”另外，
徐浩远谈及去年爆火的一档脱口秀节目，
其中一位明星脱口秀演员说了一段关于
飞盘的段子，“那恐怕也是促成飞盘爆火
的一个关键点，当然，疫情大环境下，人们
渴望户外运动也是不可忽视的因素。”
从 去 年 年 底 到 今 年 5 月 初 ，

GoldenSnitchClub飞盘俱乐部由原本的
几十名会员猛增到了4000多人。现在每
次线下活动差不多都有百余人参加，俱乐
部活动场地由原本的沙滩或广场改到了
足球场。“每天还会接到很多咨询的信息
和电话，每次来的新手基本都有几十人
吧。”徐浩远说道。
另外，一些统计数据也能看出飞盘近

期在中国的发展变化：2022年清明假期，
“飞盘”词条在网络的搜索同比增长约24
倍；进入5月，国内飞盘的热度持续提升，
搜索指数的整体日均值从4月的563提升
至1094。5月20日，该数值达到最高的
2187。整体搜索量提升216%。

任何事物的兴衰一定有它的内在规
律与核心密码，飞盘当然也不例外。第一
次体验新手场，半岛全媒体记者对飞盘
最直观的感受就是简单易学，并且社交
属性很强，这恐怕是吸引众多年轻人参
加这项运动的关键。
“我叫席子，大家可以直接叫我名
字，也可以叫我席教练，非常高兴认识大
伙，咱们新手场的第一项活动就是要相

互认识，下面大伙都做个自我介绍吧。”
在席教练的招呼下，10多位第一次体验
飞盘运动的年轻人开始熟络起来。
飞盘的抛接手法比较简单，很多人哪

怕以前没有任何基础，也可以在短短几十
分钟内将飞盘抛得有模有样。“我是玩过一
次就上瘾了，感觉其他项目都没有飞盘这
样的魅力。”接触飞盘只有一个月的王作楷
和记者说道。在电视台工作的王作楷最初

伴随着飞盘火爆，针对这项运动的批
判风潮随之而来，甚至对飞盘运动的污名
化也出现在网络当中。一篇《你是玩飞盘
吗？你是馋她的身子！》的文章被疯狂点
赞。
这篇文章的作者是足球运动爱好者，

因为没有订到足球场而对飞盘运动冷嘲
热讽。“飞盘集合了社交、撩骚等诸多先锋
元素，可就是和运动无关。”他的这种观点
得到了不少人的附和。他们认为，飞盘运
动就是通过发布女生的性感照片以及视
频来吸引关注度。关于“网红秀”的争议随
之而来，甚至还出现了“飞盘媛”这样一个
专门形容玩飞盘女性的名词。
之所以出现这样的观点，在飞盘专业

人士看来，无非两个原因：一是玩飞盘的
美女太多，二是不玩飞盘的直男也很多。
“我们俱乐部4000多名会员里面，超过七
成是女性，很多男性朋友都认为飞盘运动
量太小，就是两三个人对着扔盘、接盘，这
绝对是一个误区。”徐浩远和记者介绍道。

对此，“飞盘女孩”们自然有话要说。
李彦芳是青岛新东方负责留学项目的老
师，因为高中上的是女校，飞盘运动是她
高中的必修课，“那时候我们学校里面就
已经有飞盘比赛，我认为飞盘是很好的有
氧运动，要不停地跑动躲闪，在户外运动
特别健康，并且通过飞盘可以交到很多不
抽烟、不喝酒的朋友，我认为这是一项特
别有正能量的运动。”
李彦芳也关注到了近期网络上对于

飞盘女孩的非议观点。她说：“我看到这些
观点很气愤，他们传播的都是负能量的东
西，我承认有很多玩飞盘的女生通过运动
的照片展示自己的好身材，那就有很多人
戴着有色眼镜去看她们，觉得这些女孩很
能装。其实，运动女孩大多很有表现欲，这
没什么不好，穿衣本身就是她们的自由，
我想和那些看不惯我们女生喜欢秀身材
喜欢运动的男生说一个解决的办法，那就
是加入我们！”
半岛全媒体记者完整体验了一堂飞

几乎一夜之间爆火

爆火的密码在哪？

是通过社交平台了解到飞盘运动，“当时
就是刷手机的时候，看到很多年轻人都在
玩飞盘，一下子就被那种追逐快乐的感觉
抓住了。”
半岛全媒体记者小时候有过扔飞盘

的经历，时隔二三十年再上手倒是丝毫没
有陌生的感觉，只用了十几分钟的时间就
学会了简单的规则和玩法。“飞盘的门槛
不高，基础规则简单易懂，无论有没有经
验，都能轻松学会。”
飞盘运动从最初的基础练习就要双

人或者多人抛接配合，后期参与到比赛当
中时，更是要频繁和队友沟通，这自然给
飞盘带来了很强的社交属性。“就是要不
断和队友交流，你传一次好盘，队友会一
起呐喊给你加油，你失误的时候，队友也
会对你鼓励，我通过飞盘认识了很多好朋
友。”王作楷说道。

对于飞盘的爆火，同样玩了10多年这
项运动的席子教练则有不同的观点。“我认
为飞盘火爆是必然的，因为这项运动的核心
是飞盘精神。”至于何为“飞盘精神”，席子给
我这个新手做了具体说明，这种精神既是飞
盘约定俗成的规则，也是这项运动所具备和
想要传达的一种理念，“首先这项运动是不
允许有接触的，并且比赛时是没有裁判的，
任何争执由场上运动员来协商解决，飞盘还
讲究‘盘不落地、永不放弃’，可以说，飞盘是
一项强调公平、沟通和坚持的运动。”
另外，飞盘的爆火与其装备相对简单

应该也有很大关系。据记者了解，飞盘运
动需要相对专业的装备也就是一双足球
鞋、一副手套及一个飞盘。其中相对专业
的飞盘价格一般都在百元左右，在某电商
平台，飞盘单价多在50~150元之间，销
量最高的月销已经超过了3000件。

为何会被“污名化”？
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飞盘运动热身活动不可或缺。
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